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107 年 11 月受眾來信抽樣摘要： (24) 

■華  語  

※國   語 

編

號 
聽眾姓名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 馮○翔 
中國 

大陸 
國語 

107 

10/31 

在「央廣即時通」節目中，聽到莎姐的聲音了，讓我

瞭解到美國生活的細節和東西方的文化差異。期待莎

姐這次回臺灣，能再次上節目哦！ 

上週末看到志薏姐在正聲電臺時，聽友給您的禮物，

好感動！非常希望這兩位聽友，也能聽到志薏姐的

「央廣即時通」以及「音樂 MIT」節目，並加入央廣

聽友的大家庭。 

2 彭○花 
中國 

大陸 
國語 

107 

11/20 

時間過得好快，對在臺灣的日子，真的非常懷念，懷

念跟大家在一起的快樂時光，雖然許久沒有寫信，但

我還是每天都收聽節目，只是沒有跟大家互動而已。

我覺得我有今天，還是要感謝當年亞洲之聲十年的陪

伴，如果沒有它的陪伴，我可能普通話不會說，連文

章都不會寫，更別說到教堂給大家上課，這些想都不

要想，另外，還是要感謝文哥，一直以來不停地鼓勵

我們，不停地推動聽友之間的凝聚力，鼓勵我們多寫

信，多互動。 

※閩南語 

編

號 
聽眾姓名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 Al Huang 
馬來 

西亞 
閩南語 

107 

11/21 

今天現場直播節目，主持人李菁和阿玄與華興帥哥以

及聽眾，談到家鄉古早味的食物，這些我都吃過啦！

兩位好幽默，就是喜歡這樣的現場節目喔！ 

※客家語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 李潔梅 
馬來 

西亞 
客語 

107 

11/01 

時間過得真快，現已是十月底了，真的是一年易過又

一年。聽說今年的世界花博在臺中舉辦，記得八年前

也舉辦過，那一次是主持人劉瑩帶我們去現場參觀

的。 

2 黃  宇 加拿大 客語 
107 

11/18 

能再次聼到 令先尊的聲音，非常難得，也是珍貴的回

憶，希望你好好保存。誠如所說，當年的苗栗，每到

晚上家家戶戶都在收聽節目，這也是歷史的見證。雖

說一個時代的終結，卻帶來現在的繁榮，現在能用客

家話呤誦古詩的恐怕不多了。我曾聼過馬英九前總統

説過，用客家話呤誦古詩特別押韻，因為客話仍然存

在許多中古音，我閒來也喜歡看些唐詩宋詞等等，回
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憶在學期間，中文老師呤誦古詩歌時，那種手舞足蹈

的情境，讓整個人都融入，確實陶醉！ 

※廣東語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 王石餘 美國 粵語 
107 

11/12 

在此感謝各位的努力，使得 RTI 的新網站方便使用， 

我非常喜歡。不過，有一個小問題想提供参考，譬如

我用 iPad 收聽節目，是否可以點選自己喜歡的某一

段收聽，也就是說，前一回我收聽節目到 13 分鐘 3

秒之後暫停，再回來收聽同一節目時，即可接續上次

片段再往下收聽呢？ 

2 梁仲堅 越南 粵語 
107 

11/20 

「聽眾信箱」節目，最近幾集都談央廣的網頁改版，

我也使用過，覺得操作相當順利，沒有什麼障礙，不

但畫面好看，字體大，對此我沒有任何意見，而每次

網頁的改版，您們也要適應，去學習，最辛苦就是您

們了。 

 

 

■外   語 

※英  語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 Roger Tidy 英國 英語 
107 

11/22 

這週「好奇阿強」節目，以居住在臺灣西北部平

原的原住民道卡斯族為主題，主持人萬約翰在節

目中，經常討論你們國家的少數民族，這次談及

不被政府官方承認的道卡斯族，雖然最近有跡象

顯示，政府的態度可能改變，但道卡斯族人不認

為，提議的內容是適當的。 

「東饗西饗」節目，今天的主題是「爆米香」，介

紹「仙貝」在日本的流行說法，聆聽這個節目我覺

得很享受，阮安祖和曲艾玲兩位主持人，也將節目

呈現得十分出色。 

2 Alan Holder 英國 英語 
107 

11/22 

這集「動態更新」節目，以「臺灣選舉十大特色」

為主題，讓我知道候選人的臉孔，經常會出現在宣

傳品，面紙或文具上，我無法想像在英國會發生這

種情況。英國選舉時，人們經常在他們的窗口，張

貼自己支持的政黨或候選人的海報，這種情形在臺

灣會發生嗎？最近我也喜歡收聽其它的節目，像是

「中華文化」這個節目，介紹國立故宮博物院的漆

器，同時在「好奇阿強」節目中，聽到噶哈巫族的

相關報導，並且得知他們的傳說、習俗和音樂。另

外，「放眼中國」節目，最近介紹美國提出防範邦

交國家與臺灣斷交後，轉向和中國建交的「臺北法



  

3 

案」，對這個法案，將如何影響美國與北京的關係，

令人感到興趣。 

※法  語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 
Michel 

Minouflet 
法國 法語 

107 

11/17 

在這酷冷的白天，我很高興能寫這封信給您，希

望團隊一切安好，並順利播出所有的節目。 

很高興看到你們的新網站，相當不錯，並謝謝你

們送給聽眾這麼好的禮物，也謝謝你們回覆我有

關佛教的問題。 

2 Maguy ROY 法國 法語 
107 

11/19 

我剛剛收到 QSL 卡，還有美麗的明信片以及兩包

茶包。您在節目中，針對「選舉」講述得相當仔

細，很喜歡你們國家，不會嚴肅對待「言論自

由」這個議題，也謝謝你持續為我們帶來臺灣的

美，讓我們更加欣賞你們國家豐富的資源與民主

文化。 

※西語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 Luis Camarillo 美國 西語 
107 

11/29 

這是來自墨西哥聽友的來信，希望你們收到這封

信時，身體安康！並希望在「郵局不打烊」節目

中，提到我的名字，好讓全世界的聽眾及廣播愛

好者聽見。同時希望寄給我，西語節目聽友的名

冊，透過手信方式與這些收聽西語節目的朋友建

立友誼。另麻煩你們寄給我西語節目表，以及感

謝你們寄給我電臺的周邊小物，像是旗幟、貼紙

等紀念品。 

2 
Manuel A. 

Saco 
美國 西語 

107 

11/29 

十分開心寫信給你們，表達我對你們熱情的問

候，也萬分感謝你們的回信，在此祝你們的節目

長長久久。另外，我要向你們索取節目時間表、

聽友名冊、和 2019 年桌曆。最後寄上我真誠的問

候，我會繼續與朋友討論你們節目的內容。 

※德  語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 

Horst 

Cersovsky  

 

德國 德語 
107 

11/03  

很高興再次聽到「聽友信箱」節目，在央廣減少

短波時間，和改在保加利亞的 Kostinbrod 播出

後，這是我第一次寄發收聽報告。 

不再使用英國的 Woofferton 中繼站，從聽眾角

度，我可以理解，這麼做是基於成本的考量。即

使 Kostinbrod 的收聽質量稍差，基本上還是維持

以短波傳送節目，對此我特別高興！但將播放時
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間縮短到 30 分鐘，我感到非常驚訝並對這個決定

深表遺憾！我希望這個決定，不會導致央廣對短

波的全面棄守。央廣的德語編輯團隊，始終能夠

將每日廣播，製作得有趣且內容豐富。 

雖然每日「新聞報導」依然存在，但播出時間縮

短後，節目的多樣性和完整性就受到影響。 

這點我覺得非常可惜，是否可以因應聽眾的要

求，重新考慮，在 2019 年春天重新播出一小時的

節目？ 

2 

Birgit Denker 

/Siegbert 

Gerhard 

德國 德語 
107 

11/16 

我很樂意參與由 Bernd Seiser 先生和 RTI 澳德瑙聽

友會發起的請願活動，非常希望 RTI 回歸 60 分鐘

的德語短波節目。在中歐，RTI 的德語節目，是

我們了解臺灣的最佳訊息來源，中國的“Radio 

China International”每天通過德語短波，向歐洲傳

輸三次，每次兩小時。臺灣透過央廣每日一小時

的德語節目，來平衡中國的訊息，應該不為過。 

※俄  語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 Sergey Petrov 俄羅斯 俄語 
107 

11/14 

廣播是重要信息的來源， 我每天利用自動開啟的

收音機，來調整當天的節奏，因我沒有電視，那

些令人震驚的鏡頭，不會佔用我記憶的數量，也

不會在潛意識中停留，但偶爾有人看電視，我也

得看到一些殺人的情節，因此 RTI 對我來說很奇

特，可惜的是，訊號很不穩定。 

 

2  

 

Victor Varzin 俄羅斯 俄語 
107 

11/10 

最近我特別喜歡聽 「亞洲新聞」、「臺灣製造」、

「福爾摩沙日記」等節目，不過，最近我對「廣

播」有點失去興趣，只收聽央廣節目，其它網路

上的節目，我根本不愛收聽。 

※日  語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 

藤本雅之 

(Fujimoto 

 Masayuki) 

日本 日語 
107 

11/10 

今天「寶島新發現」節目介紹文旦(柚子)，主持

人一邊剝柚子，一邊介紹柚子的剝法，說明淺顯

易懂，刀子切下去的聲音很有臨場感！50 年歷史

的老欉的柚子比較貴，但是怎麼聽起來好像新的

樹採的柚子較好吃呢？ 

好久沒聽到鄧麗君的歌聲了，鄧麗君的歌聲至今

仍被傳唱著，希望有機會製作專題介紹鄧麗君的

歌聲！  

2 

 

外山芳宏 

(Toyama 

日本 日語 
107 

11/10 

今天所有節目中，我印象最深刻的是「柔力臺

灣」這個節目，內容介紹了「綺綺的故事」，因

先天性心臟病過世的綺綺，她是如何想變得跟恐
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Yoshihiro) 

 

龍一樣強大，那種心情我很能體會！希望她在天

堂能活得跟恐龍一樣的強壯、健康，而綺綺生前

所繪的恐龍，經製成 LINE 貼圖販售後，引起極

大的回響。 

※印尼語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 
Panusunan 

Simajuntak. 
印尼 印尼 

107 

11/27 

日前央廣印尼語，在印尼雅加達舉辦聽友會 ，聽

眾 Panusunan Simajuntak 在 FB 上寫道，這次的聽友

會很成功，也非常完整。現 RTI 提供了 13 種語言，

再加上 RTI 也決定不刪除短波的頻道，希望在空

中陪伴我們長長久久，在此，祝「聽友廣播俱樂部

RLC」辦得一年比一年旺。 

2 

Waluyo Ibn 

Dischman 

 

印尼 印尼 
107 

11/04 

我今天收聽「空中交流」節目，介紹央廣新的網頁，

我很贊成央廣做此決定，我認為舊版的網頁，對使

用智慧型手機者，無法呈現完整的頁面，經常得透

過電腦版才能看到所有的訊息。而透過新網頁，提

供了更完整的功能，不但讓我們更方便瀏覽，加上

背景搭配了紅與白色，也提升了對眼睛的舒適感。

總而言之，改版新網頁是正確的決定。 

※泰語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 
Boonpuck 

Vongvirat 
泰國 泰語 107/11 

過去一週，泰語節目短波 9625 千赫頻率，在曼谷

地區晚上 10-11 點收聽狀況很好。最近我很少寄電

子郵件給主持人，主要原因是我姊姊癱瘓住院，我

忙著到醫院照顧。不過有好消息要告訴主持人，就

是經過持續努力慢跑，舉重及減少每天飲食份量，

我的體重終於減輕了 10 公斤左右，之前血壓過高

及膝蓋問題，也隨著體重減輕得到舒緩，真的很開

心，這也讓我體會到保持健康的重要性。    

  2 
Charnsamorni  

 

臺灣 

新北市 
泰語 107/11 

非常感謝貴臺寄來的期刊以及紀念品，我想參加

有獎徵答，題目是臺灣國寶級動物有那些？我的

答案則是臺灣黑熊。今年有幸參加在新北市板橋

舉辦的潑水節，我非常興奮，邀請的樂團也很

好，非常感謝 RTI 及臺灣單位，為我們舉辦潑這

項溫馨的活動。 

※越南語 

編

號 
聽 眾 姓 名 國 別 語 言 

收 信 

日 期 
內 容 摘 要 

1 
Nguyen  

Thu Uyen 

臺灣 

高雄市 
越南語 

107 

11/16 

我是家庭看護，對學中文也很有興趣，所以透過

越南四方報，還有 RTI 以及跟 Sansan Ngoc Bon 
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買書自學中文，四年前我報名參加華語能力測

驗，通過了進階級的考試， 因現在手機上網很方

便，自從收到 RTI 寄給我如何下載收聽節目的指

引，我現在每天都用耳機收聽節目，也不怕吵到

別人，而且還不用等待播出時間，隨時都可以收

聽。                                                                                     

2 

 

Quan Trong 

Kiên 

 

    越南 越南語 

107 

11/20 

 

 回信早已收到了，十分感謝！最近央廣的網頁改

版，包括越南語專屬網頁，之前在越南語網頁，

有很多節目都無法收聽，但這幾天可以順利收聽

了，且 新網頁的畫面呈現美觀，字型大，操作順

利。另 「臺灣大小事」節目，介紹臺灣地名，諸

如東港、北港、中港、西港、南港、內湖、湖

內 、紅毛仔、紅毛泥 等有趣的話題，這些不收

聽節目是不會知道喔！ 

 


